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Beschlussprotokoll  
der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Mühlenbecker Land am 

20.08.2019 

 
 
Beginn: 18.00 Uhr  Ende: 19:54 Uhr Tagungsort: Bürgersaal, Franz-

Schmidt-Str. 3, OT Schildow 
         
Anwesenheit siehe Teilnehmerliste      
 
Herr Labitzky 
Frau Aust 

FBL Bauen, Ordnung, Bürgerservice 
Protokollantin 

Gäste: Herr Brietzke, Herr 
Grimm, Herr Bücker, Herr Peter 

   

Tagesordnung 
 
       
I. öffentlicher Teil:      
Vorlagen-Nr. TOP Vorlage 

  01  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Beschluss-
fähigkeit  

  02  Wahl des Vorsitzenden und des Stelllvertreters  

  03  Informationen des Bürgermeisters  

  04  Einwohnerfragestunde  

  05  Bestätigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 30.04.2019  

  06  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Bestätigung der Tagesordnung  

IV/0040/19 07  Antrag der Fraktion Freie Wähler - Bildung eines weiteren ständigen Planungsausschusses  

III/0782/19 08  Antrag der Fraktionen Freie Wähler und CDU/FDP/AG MBL: Antrag, die Straßeninstandhal-
tung nachhaltiger zu organisieren  

IV/0015/19 09  Beschluss geprüfter Jahresabschluss 2017  

IV/0016/19 10  Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2017  

IV/0017/19 11  Beschluss geprüfter Gesamtabschluss 2017  

IV/0018/19 12  Entlastung des Bürgermeisters zum Gesamtabschluss 2017  

IV/0045/19 13  Zwischenbericht zum Haushalt 2019  

IV/0029/19 14  3. Änderung zur Satzung der Gemeinde Mühlenbecker Land über die Erhebung von Er-
schließungsbeiträgen  

IV/0032/19 15  Entschädigung für die ehrenamtliche Tätigkeit bei verbundenen Wahlen  

IV/0034/19 16  Information über Vorschläge Bürgerhaushalt  

III/0761/19 17  Information der über- und außerplanmäßigen Ausgaben I.-II. Quartal 2019  

  18  Behandlung von Anfragen der Ausschussmitglieder  

  19  Informationen aus den Ausschüssen und Verbänden  

  
 
II. nichtöffentlicher Teil: 
Vorlagen-Nr. TOP Vorlage 

  20  Bestätigung der Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der Sitzung vom 30.04.2019  
  21  Informationen des Bürgermeisters  
IV/0025/19 22  Auftragsvergabe Instandsetzung von Sandstraßen  
IV/0036/19 23  Auftragsvergabe: Planung der Erschließung Pflegeheim OT Schildow im öffentlichen Be-

reich  
III/0791/19 24  Vergabe eines Erbbaurechtes am Flurstück 259 der Flur 5 von Zühlsdorf  
  25  Behandlung von Anfragen der Ausschussmitglieder  
  26  Informationen aus den Ausschüssen und Verbänden  

  
 
 
 
 
 
 



 2 

 Niederschrift  
 
I. öffentlicher Teil: 
 

 
TOP 01: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Smaldino eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähigkeit 
fest. 
 

 
TOP 02: Wahl des Vorsitzenden und des Stelllvertreters 
 
 
Herr Smaldino bittet um Vorschläge. 
Frau Gaideck schlägt Herrn Lackmann vor. 
Es wird geheim gewählt. 
Herr Lackmann wird mit 5 Jastimmen zum Vorsitzenden des Haupt- und Finanzausschusses gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
Herr Smaldino übergibt die Leitung der Sitzung an Herrn Lackmann, als Vorsitzenden.  
 
Herr Lackmann übernimmt die Sitzungsleitung. Er bittet um Vorschläge für die Wahl des Stellvertreters. 
Herr Müller schlägt Herrn Braun vor.  
Frau Ohme schlägt Frau Gaideck vor. 
Es wird geheim gewählt. 
Frau Gaideck wird mit 5 Jastimmen zur stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.  
Frau Gaideck nimmt die Wahl an.  
 
 
TOP 03: Informationen des Bürgermeisters 
 
 
Herr Smaldino berichtet aus den Beratungen des Heidekrautbahnausschusses. Im Zuge des vorgesehenen 
Haltepunktes Am Kastanienhof, werde derzeit geprüft, ob die Mühlenbecker Straße auf Höhe Schillerstraße 
verschränkt werden könne.  
 
 
TOP 04: Einwohnerfragestunde 
 
 
Keine Anfragen.  
 
 
TOP 05: Bestätigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 

30.04.2019 
 
 
Es werden keine Einwendungen über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 30.04.2019 erhoben. 
 

 
TOP 06: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Bestätigung der Tagesordnung 
 
 
Herr Friedrich schlägt vor, TOP 08 und TOP 14 nicht zu behandeln.  
Herr Lackmann schlägt vor über TOP 14 zu beraten. 
 

Abstimmungsergebnis Beibehaltung des TOP 14  

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

8  5 1  2  0  
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Herr Friedrich meint, dass mit der Behandlung des TOP 14 der Bauausschuss übergangen werde. Da dieser 
den TOP in die nächste Sitzung des Bauausschusses vertagt habe. 
 
Herr Lackmann fasst zusammen und lässt unter Berücksichtigung der Vertagung des TOP 08 über die ge-
änderte Tagesordnung abstimmen.  
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 

 
TOP 07: Antrag der Fraktion Freie Wähler - Bildung eines weiteren ständigen Planungsaus-

schusses 
 
 
Herr Lackmann verliest den Antrag und die Stellungnahme der Verwaltung.  
Es wird vorgeschlagen, dass diese Thematik in der Runde der Fraktionsvorsitzenden sowie in der 
Verwaltung beraten werden solle. Im Zuge dessen sollen Vorschläge erarbeitet werden, ob durch eine 
bessere Koordination und Aufgabenverteilung der einzelnen Ausschüsse weiterhin mit der gleichen 
Anzahl agiert werden kann, damit die Arbeitsbelastung der ehrenamtlich Tätigen weiterhin zumutbar 
bleibt. 
 
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

8  0 8  0  0  

 

 
TOP 08: Antrag der Fraktionen Freie Wähler und CDU/FDP/AG MBL: Antrag, die Straßenin-

standhaltung nachhaltiger zu organisieren 
 
 
Wurde vertagt.  
 

 
TOP 09: Beschluss geprüfter Jahresabschluss 2017 
 
 
Herr Lackmann verliest den Beschlussvorschlag.  
Weiterer Beratungsbedarf besteht nicht.  
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

8  8 0  0  0  

 

 
TOP 10: Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2017 
 
 
Herr Lackmann verliest den Beschlussvorschlag.  
Herr Smaldino erklärt sich für befangen und nimmt nicht an der Abstimmung teil. 
Weiterer Beratungsbedarf besteht nicht.  
 
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

7  7 0  0  0  
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TOP 11: Beschluss geprüfter Gesamtabschluss 2017 
 
Herr Lackmann verliest den Beschlussvorschlag.  
Weiterer Beratungsbedarf besteht nicht.  
 
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

8  8 0  0  0  

 
TOP 12: Entlastung des Bürgermeisters zum Gesamtabschluss 2017 
 
 
Herr Lackmann verliest den Beschlussvorschlag.  
Herr Smaldino erklärt sich für befangen und nimmt nicht an der Abstimmung teil. 
Weiterer Beratungsbedarf besteht nicht.  
 
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

7  7 0  0  0  

 

 
TOP 13: Zwischenbericht zum Haushalt 2019 
 
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 

 
TOP 14: 3. Änderung zur Satzung der Gemeinde Mühlenbecker Land über die Erhebung von 

Erschließungsbeiträgen 
 
 
Herr Lackmann fasst den bisherigen Werdegang zusammen und verliest die vorgesehenen Änderungen.  
Herr Labitzky ergänzt, die vorgeschlagenen Änderungen seien durch 2 verschiedene Rechtsanwaltskanzlei-
en geprüft worden. Das Ergebnis ist unter § 7 Ermäßigungen eingearbeitet worden.  
Herr Friedrich äußert sich besorgt, da aus seiner Sicht mit der Änderung sog. Neuland betreten werde und 
Klagen auf die Gemeinde zukommen könnten.  
Herr Labitzky antwortet, da sich aus der Änderung keine Nachteile ergeben, sei das Klagerisiko sehr gering.  
 
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

8  7 0  1  0  

 
TOP 15: Entschädigung für die ehrenamtliche Tätigkeit bei verbundenen Wahlen 
 
 
Herr Lackmann verliest den Beschlussvorschlag.  
Herr Smaldino begründet, um den enormen Arbeitsaufwand für die Wahlhelfer, auch künftig angemessen zu 
entschädigen eine Erhöhung des Erfrischungsgeldes nötig. Beschäftige der Gemeinde sollten für die Mithilfe 
bei verbundenen Wahlen einen zusätzlichen Tag Freizeitausgleich erhalten (insgesamt 2 Tage). 
Herr Müller und Herr Braun befürworten den Beschlussvorschlag.  
Herr Friedrich möchte wissen, ob die Mitarbeiter der Verwaltung freiwillig bei den Wahlen tätig sind.  
Herr Smaldino antwortet, dass die beschäftigten der GML alle auf freiwilliger Basis (ehrenamtlich) bei den 
Wahlen tätig seien.  
Herr Friedrich empfiehlt, den Beschlussvorschlag wie folgt zu ergänzen: „Die Gemeindevertretung be-
schließt…… Die Mitarbeiter der Gemeinde, die als Wahlhelfer ehrenamtlich tätig sind…“ 

 
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

8  8 0  0  0  
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TOP 16: Information über Vorschläge Bürgerhaushalt 
 
 
Herr Lackmann freut sich über die zahlreichen Vorschläge der Bürger. Im Rahmen des Mönchmühlenfestes 
am 14.09.2019 erfolge die Abstimmung. Aus den Beratungen des OB Schildow sei hervorgegangen, sich mit 
den nicht gewählten Vorschlägen zu befassen und evtl. in die Haushaltsplanung 2021 aufzunehmen. 
Herr Smaldino erklärt, dass für die Umsetzung bzw. die getätigte Vorarbeit zu wenig Personal vorhanden 
sei. Ferner sei es schwierig, gewisse Kriterien für die Auswahl der zugelassenen Vorschläge zu treffen sowie 
einen geeigneten Ort für die Abstimmung zu finden.  
Frau Ohme stimmt Herrn Smaldino bzgl. der Wahl des Ortes zur Abstimmung zu. Sie denkt, dass aus dem 
Ortsteil Zühlsdorf, der am weitesten entfernt sei, nur wenige zur Abstimmung nach Mühlenbeck kommen. 
Hier sollte nach Lösungen gesucht werden. Die anderen Mitglieder des Hauptausschusses sehen dies auch 
so.  
 
 
TOP 17: Information der über- und außerplanmäßigen Ausgaben I.-II. Quartal 2019 
 
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 18: Behandlung von Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 
Frau Ohme möchte wissen, wann die Ergebnisse der durchgeführten Bodenproben (Glyphosat) auf gemein-
deeigenen Flächen bekanntgemacht werden.  
Herr Smaldino sagt, dass die Ergebnisse dem Umweltausschuss zur Kenntnis gegeben werden können. Die 
Proben seien auf kommunaler Ebene unbedenklich gewesen. 
Herr Peter meint, dass die Proben an den falschen Stellen genommen worden seien. 
Herr Smaldino antwortet, dass nur Proben auf gemeindeeigenen Flächen genommen werden dürfen.  
Herr Lackmann schlägt vor, dieses Thema im Umweltausschuss zu beraten.  
Frau Ohme möchte wissen, ob der Weg am Bahnhof Schönfließ zu den Pferdekoppeln ein öffentlicher sei 
(auf Schönfließer Seite der Bahnschienen). 
 
 
TOP 19: Informationen aus den Ausschüssen und Verbänden 
 
 
Keine Informationen. 
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